

Quand les difficultés n'empêchent pas la générosité



Les mères accueillies au centre maternel Caroline Binder ont confectionné des cookies, pour soutenir les soignants et les autres professions qui luttent contre le Covid-19. DR

Au centre maternel Caroline-Binder de Colmar, qui accueille des mères ou futures mères en difficulté, on se mobilise aussi contre le coronavirus. Pour soutenir les professions en première ligne, les résidentes confectionnent des douceurs, soutenues par les équipes de l'association Résonance.

En ce mardi après-midi, les cookies en train de chauffer embaument la cuisine du centre maternel de l'association Résonance, à Colmar. Aux fourneaux : Harmony, Chloé et Tatiana, avec le soutien des deux employées du service périscolaire/accueil de loisirs. Ce matin, Karine et Laura, elles, se sont appliquées à la confection de lamalpas de Pâques. Toutes ces douceurs seront offertes à des professions en première ligne dans la lutte contre le coronavirus.

Caissières, pompes funèbres ? Les heureux destinataires seront choisis lors de la réunion de 16 h. Cette fois, il s'agira des pompiers. Pour les autres, ce sera partie remise. Ce n'était pas la première fournée, ce ne sera pas la dernière non plus.

Depuis le début du confinement, il y a trois semaines, les femmes du centre se mobilisent pour les autres. Ces mères pourtant fragilisées, accueillies avec leurs enfants jusqu'à trois ans, ont souhaité « apporter leur pierre à l'édifice en cette période de crise », salue Sébastien Decoster, le chef de service du pôle parentalité et insertion. Tout naturellement est venue l'idée de soutenir les soignants de l'hôpital Pasteur 2 en leur apportant, vendredi dernier, une boîte de cookies faits maison. « C'est un service avec lequel on travaille régulièrement », note le directeur des pôles parentalité et insertion/accueil et loisirs Yann Mentzer, et qui a dû s'adapter pour accueillir des patients atteints du Covid-19.

Adaptation et solidarité

En matière d'adaptation, Résonance n'est pas non plus en reste. Entre les arrêts et le personnel à redéployer, en raison de la fermeture ou de la réduction d'activités de certains services, il a fallu jongler. Proposer d'autres occupations aux jeunes femmes confinées pour les aider à

passer un cap qui n'est simple pour personne.

C'est là qu'est intervenu par exemple le périscolaire, basé à Ingersheim et dirigé par Alain Spetz : aujourd'hui, « on essaie de proposer le savoir-faire de nos animatrices ici, avec par exemple des ateliers culinaires, des animations Dessiner c'est gagné... » détaille-t-il.

Les efforts du personnel ont payé. Entre les jeunes mères, malgré le contexte compliqué, la solidarité est de mise. Lorsque certaines, malades, se retrouvent confinées, elles mettent en place des moments de convivialité à distance. « Elles ont appelé ça : des café-fenêtre », sourit le directeur. Une solidarité qui vient aussi de l'extérieur. Sébastien Decoster note ainsi la proposition spontanée d'une ancienne collègue, en congé sabbatique, de venir leur prêter main-forte ; ou le renfort de Nathalie, élève auxiliaire de puériculture, « une vraie aide », témoigne le directeur. Au total, elles sont cinq issues du service formation du Diaconat à avoir rejoint, le temps de la crise, les rangs de l'association à Colmar.

M.B.



Les pompiers ne sont pas oubliés et ont reçu des douceurs mardi après-midi... Document remis

Autres initiatives citoyennes

► **RIBEAUVILLÉ.** La Fédération des apiculteurs du Haut-Rhin et le Groupement de défense sanitaire du Haut-Rhin (GDSA-68) proposent à chaque apiculteur d'exprimer sa gratitude en offrant un ou plusieurs pots de miel aux soignants en remerciement pour leur investissement. Les apiculteurs souhaitant participer à cette initiative sont invités à faire une promesse de don en s'inscrivant sur le site de collecte : Toute la population doit respect et admiration aux équipes de soignants. En guise de remerciement, la Fédération des apiculteurs du Haut-Rhin et le Groupement de défense sanitaire du Haut-Rhin (GDSA-68) proposent à chaque apiculteur d'exprimer sa gratitude en offrant un ou plusieurs pots de miel aux soignants. Comme il ne serait pas responsable de demander aux apiculteurs de circuler librement en période de confinement, ils sont invités à faire une promesse de don en s'inscrivant sur le site de collecte : www.don-miel-68.fr. Le site restera ouvert jusqu'à la fin du mois de mai.

Lorsque cette crise sanitaire aura été vaincue, chaque apiculteur pourra déposer son don au syndicat de son choix. Un ramassage général sera ensuite organisé dans les syndicats, puis cette humble contribution sera distribuée aux soignants du département lors d'une journée de remise officielle.

Au 2 avril, 119 promesses de dons de pots de 500 grammes étaient déjà enregistrées. Renseignements par mail à a.frieh@orange.fr ou roland.rusch@wanadoo.fr.

► **WIDENSOLEN.** Un collectif de bénévoles, La Passerelle, a mobilisé son réseau de couturières pour produire des masques au profit de l'APA (aide à domicile) et de la Roselière (Ehpad de Kunheim) ; le premier ramassage a eu lieu jeudi 26 mars. Si d'autres volontaires souhaitent se joindre au groupe, ils sont invités à s'adresser Françoise Gerig au 06.36.06.16.21. Dons au profit de l'Ehpad de Kunheim et de l'hôpital Pasteur à Colmar : les bénévoles collectent des produits de toilette (gel douche, savon, shampoing, mouchoirs en papier, revues...) pour les patients et résidents privés des visites de leurs proches et donc en manque de tels produits. Mais aussi des dons de denrées réconfortantes pour les soignants (barres de céréales, gâteaux, chocolats, boissons, tisanes...). Et pour permettre aux enfants de s'associer à ces actions, ils peuvent réaliser des dessins qui seront transmis à la Roselière. Les parents pourront y glisser une jolie petite carte avec quelques mots de réconfort pour les résidents. La Passerelle propose également l'impression d'attestations de déplacement dérogatoire, la livraison de courses et toute démarche rendue difficile de par le confinement. Renseignements au 06.84.87.57.12 (Annick Ott) ou 07.86.22.04.36 (Karen Horrenberger)